

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan dapat disimpulkan bahwa:

1. Penyediaan air sebagai sumber untuk sistem penyediaan air minum (SPAM) di Kabupaten Tanah Datar sudah dilaksanakan dengan cukup baik oleh Perumda Air Minum Tirta Alami Kabupaten Tanah Datar. Dalam rangka penyelenggaraan SPAM di Kabupaten Tanah Datar, Perumda Air Minum Kabupaten Tanah Datar memanfaatkan 18 sumber air yang tersebar di seluruh Kabupaten Tanah Datar. Dikatakan cukup baik ini dapat dilihat sudah banyaknya sumber air yang digunakan dalam rangka penyediaan air minum untuk masyarakat, walaupun masih ada masalah terkait keterbatasan sumber air, dan penurunan debit air di beberapa sumber air. Perumda Air Minum Kabupaten Tanah Datar juga sudah cukup mampu memberikan pelayanan air minum kepada masyarakat untuk memenuhi hak rakyat atas air minum, terwujudnya pengelolaan dan pelayanan air minum yang berkualitas dengan harga terjangkau, tercapainya kepentingan yang seimbang antara pelanggan dan BUMN, BUMD.
2. Penyelenggaraan pendistribusian air minum oleh Perumda Air Minum Kabupaten Tanah Datar juga sudah dapat dikatakan cukup baik, hanya masih ada hambatan-hambatan yang dialami oleh Perumda Air Minum Kabupaten Tanah Datar terkait banyaknya pipa transmisi dan distribusi yang sudah melebihi umur ekonomisnya, belum ada kelanjutan

pembangunan SPAM distribusi oleh pemerintah pusat untuk peningkatan cakupan layanan air bersih terhadap masyarakat, dan adanya keterbatasan anggaran serta masih ada instalasi-instalasi air yang belum sampai ke daerah perkampungan di Kabupaten Tanah Datar karena adanya keterbatasan anggaran dan sumber air. Oleh karena itu, Perumda Air Minum melakukan usaha-usaha agar hambatan-hambatan itu dapat dikurangi seperti dengan melakukan penggantian pipa guna menekan angka kebocoran pipa, mengusahakan keberlanjutan pembangunan Sistem Penyediaan Air Minum distribusi melalui pemerintah daerah dan pusat, dan melakukan penambahan jaringan distribusi baru di beberapa wilayah.

3. Pengawasan terhadap Penyelenggaraan SPAM oleh Menteri, gubernur, dan bupati/walikota dilaksanakan dengan melibatkan partisipasi masyarakat. Partisipasi masyarakat dilakukan dengan menyampaikan laporan dan/atau pengaduan. Pengaduan atau laporan masyarakat terhadap penyelenggaraan SPAM oleh Perumda Air Minum di Kabupaten Tanah Datar sudah ditangani/ditindak lanjuti dengan cukup baik dengan cara pihak Perumda Air Minum langsung ketempat masyarakat/pelanggan yang mengalami masalah dan melakukan pemeriksaan, jika masalah yang dialami pelanggan bisa ditangani dihari tersebut maka akan langsung dikerjakan pada hari tersebut, jika tidak maka akan dikerjakan pada hari esoknya. Mengenai pelaksanaan pengawasan SPAM di Kabupaten Tanah Datar dilakukan dengan cara pembentukan badan pengawas atau komite pengawas yang terdiri dari perwakilan pemerintah daerah, masyarakat, dan ahli dibidang pengelolaan air. Kemudian akan dibuat rencana pengawasan yang terdiri dari penyusunan rencana pengawasan tahunan

yang mencakup jadwal inspeksi, parameter yang akan diawasi, dan metode evaluasi, indikator kinerja untuk menilai efektivitas dan efisien layanan air minum, kemudian akan masuk dalam kegiatan pengawasan yang dilakukan dengan cara inspeksi rutin ke fasilitas pengolahan air, jaringan distribusi, juga akan dilakukan pengujian kualitas air, setelah dilakukan kegiatan pengawasan maka akan ada hasil laporan dan evaluasi yang mana laporan tersebut harus disampaikan secara berkala oleh Perumda Air Minum kepada badan pengawas, laporan mencakup aspek teknis, keuangan, dan pelayanan pelanggan. Setelah laporan diterima maka badan pengawas melakukan evaluasi terhadap laporan yang diterima, membandingkannya dengan indikator kinerja utama yang telah ditetapkan.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan di atas, maka saran yang dapat disampaikan adalah sebagai berikut:

1. Dalam hal penyediaan air sebagai sumber untuk sistem penyediaan air minum (SPAM), diharapkan pemerintah pusat/pemerintah daerah lebih berusaha untuk melakukan pembangunan sistem penyediaan air minum, menambah sumber air.
2. Dalam hal penyelenggaraan distribusi air minum untuk pemenuhan kebutuhan dasar masyarakat, diharapkan Perumda Air Minum Kabupaten Tanah Datar dapat menambah jaringan distribusi baru di beberapa wilayah, menekan angka kebocoran pipa melalui penggantian pipa.